

PORTO PAGO El Ejemplar 10 Centavos Suscripción mensual Incluye el SUPLEMENTO \$ 2.50

Diario de la mañana

Fundado el 18 de Junio de 1897. — Redacción, Administración y Talleres: Perú 1837. — U. T. 0478, B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Gíros a M. Torreato

NEGACIONES Y AFIRMACIONES

Estamos convencidos de que nuestro movimiento avanza y se supera, aun cuando tenga también sus períodos de decadencia. Las crisis interinas, gestadas en parte por factores externos que conforman la totalidad de ciertos hombres de acuerdo con el nivel más bajo de la ética colectiva, se localizan en pequeños grupos que poco a poco se van apartando del seno de la colectividad y están condenados a desaparecer del escenario de la propaganda revolucionaria.

La característica de los sectores desorientados, cualquiera sea la tesis doctrinaria que opongan a la doctrina anarquista, es su inclinación a las polémicas personales. Podrán alegar los descontentos una razón moral o tomar por pretexto una divergencia sobre hechos circunstanciales; moralmente no se exponen a poder demostrar que viven en un plano superior, porqué precisamente no pueden ofrecer como ejemplo su vida privada, y en cuanto a su capacidad para definir las cuestiones discutibles, ya hemos visto con qué facilidad saltan de uno a otro extremo, por lo mismo que deben demostrar con algún argumento que por algo están en la oposición.

No es posible, en consecuencia, juzgar la importancia de un movimiento a través de esas odiosas explosiones del personalismo. Los grupos opositores, que se multiplican a medida que aumenta el número de los desechados, por lo mismo que no cuentan con apoyo en la colectividad, no tienen reparo en recurrir a las polémicas personales, combatiendo los que señalan como enemigos. La irresponsabilidad individual justificada, levantada a costa de muchos esfuerzos y sacrificios, nada vale para esos negadores. Viven dominados por el odio y quieren vengarse de su impotencia a costa aunque sea del aniquilamiento del patrimonio espiritual que defienden miles de hombres como su mejor conquista.

SOBRE UNA INICIATIVA LA MISERIA Y LA DEMOCRATIA

La difusión de nuestra prensa

El deseo de superar la crisis en las actividades propagandistas y de buscar un medio adecuado para la difusión de nuestra influencia en el proletariado, constituye para nosotros uno de los motivos de sus principales preocupaciones. Para nosotros constituye todo un problema que no se resuelve precisamente en palabras, el de fortalecer con nuevas energías y voluntades el movimiento revolucionario. De ahí que el empeño que nos llevó a ensayar diferentes medios para, venciendo la general indiferencia y superando la propia incapacidad, colocar nuestros medios de lucha en condiciones para hacer frente a todos los adversarios del anarquismo.

Afirmamos sin necesidad de recurrir a ninguna comprobación documental, que la situación del problema internacional del proletariado es verdaderamente angustiosa, que el hambre llama a las puertas de la gran mayoría de los trabajadores y que las privaciones más extremas y las liquidaciones más alarmantes acompañan inseparables de la clase obrera. Y si quisieramos justificar con hechos nuestra afirmación, nos bastaría sacar a relucir que sólo en Europa hay diez millones de desocupados, y otros diez millones de soldados. Con eso deciríamos bastante.

El gobierno italiano, que especula con la exportación de emigrantes como nuestros ganaderos especulan con la exportación de carne, ha querido fomentar el movimiento de la población mediante el impuesto de los soleros. Francia, además, también con los premios a las familias numerosas. Y ahora, para contrarrestar la tendencia alarmante al decrecimiento de la población, ha resuelto abrir las fronteras y no conceder sino excepcionalmente permisos para emigrar. Tampoco esa medida, claro está, ha de contrarrestar el mal, que tiene sus causas profundas en la miseria.

En España, a juzgar por los datos de su emigración, ha entrado en el mismo período de decrecimiento de la natalidad o sea de restricción voluntaria de la procreación, a causa del hambre que amagaza los hogares obreros. En 1924 salieron de España, legalmente, 86.920 personas; en 1926 no salieron más que un total de 46.179 emigrantes.

ANARQUISMO Y DELINCUENCIA

Los asaltantes del periodismo estaban al acecho y abrieron el fuego obedientes a una palabra de orden

En estos últimos días, como obediencia a una palabra de orden, los bandoleros del periodismo, grandes y chicos, se han levantado en armas contra los anarquistas. Los asaltantes del periodismo estaban al acecho y abrieron el fuego obedientes a una palabra de orden.

Los asaltantes del periodismo estaban al acecho y abrieron el fuego obedientes a una palabra de orden. Los asaltantes del periodismo estaban al acecho y abrieron el fuego obedientes a una palabra de orden.

Los asaltantes del periodismo estaban al acecho y abrieron el fuego obedientes a una palabra de orden.

Los asaltantes del periodismo estaban al acecho y abrieron el fuego obedientes a una palabra de orden.



